

## **2003 in Obernkirchen 100 Jahre Holtmann, 150 Jahre Bornemann/ 6. Bildhauer-Symposium lockt tausende Besucher an**

OBERNKIRCHEN (pp). Die größte kulturelle Veranstaltung 2003 in Obernkirchen ist das 6. internationale Bildhauersymposium, das wieder von Kristiane Alert-Wybraniec organisiert wird. Fast 14000 Menschen nehmen auf dem Kirchplatz Kontakt zu den insgesamt 11 Künstlern und ihren Arbeiten auf, die aus dem Sandstein in verschiedensten Formen entstehen. Ein Ergebnis aus den bisherigen Symposien ist auch der Skulpturenweg, der in Obernkirchen als erster thematischer Wanderweg im Schaumburger Land durch Landrat Heinz-Gerhard Schöttelndreier eingeweiht wird. Auf zwei Touren führt er die Wanderer an verschiedenen Kunstwerken in der Innenstadt und in der Peripherie der Bergstadt vorbei. Erstmals findet in Obernkirchen ein Blumenschmuckwettbewerb statt. Über Monate werden den Organisatoren viele schöne Arrangements rund um Haus und Garten gemeldet, die Bewohner putzen ihre Stadt zum Teil prächtig heraus. Im ebenfalls schön geschmückten Hotel Deutsches Haus bricht im August ein Großbrand aus. Die zukünftige Nutzung des Traditionsbetriebs ist derzeit noch ungeklärt. Gaststätte oder Wohnungen, das ist hier die Frage, die die Gemüter erhitzt. Ebenfalls heftig wird über die Entscheidung des Kirchenvorstandes gestritten, kein feierliches Gelöbnis der Bundeswehr auf dem Kirchplatz zuzulassen. Zwei langjährige Jubiläen feiern die Firmen Bornemann und Holtmann. Der Pumpenhersteller Bornemann produziert seit 150 Jahren als ältestes Unternehmen der Branche in Obernkirchen erstklassige Technik; das Möbelhaus Holtmann ist seit 100 Jahren in Obernkirchen ansässig. Ebenfalls Geburtsteg feiern das Seniorenzentrum Sonnenhof (30 Jahre) und das Blasorchester des TSV Krainhagen (50 Jahre). Das Blasorchester muss im Jubiläumsjahr aber auch einen herben Verlust hinnehmen. Sein Gründer und langjähriger musikalischer Leiter Wilhelm Struckmeier stirbt. Besondere sportliche Höhepunkte sind der Auftritt des Hamburger SVs am Ochsenbruch, der seit dem Sommer Johann-Heinrich-Bornemann-Stadion heißt, und der Beach-Volleyball-Cup des MTV Obernkirchen auf dem Kirchplatz.

© Schaumburger Wochenblatt, 31.12.03 (pp)